

ACTUALIDAD



UN LIBRO BUENO SOBRE UN DECRETO POLEMICO

José Reyes

"Como organizar los planes electivos" es un libro editado por "Biblioteca de Orientación Escolar", escrito por el profesor y orientador Raúl Calderón Campusano y recomendado por una comisión informante del MINEDUC como material didáctico complementario y de Consulta de la Educación Chilena.

Según esta comisión informante, el libro:

- permite una visión general de la importancia de los planes electivos,
- define una organización de los planes electivos en la enseñanza media Humanístico-científica.
- aborda las variables más significativas del proceso de orientación vocacional del alumnado para estructurar y organizar los planes electivos.
- mantiene una secuencia y coordinación excelente para explicitar los objetivos del programa oficial, Decreto 300, y la orientación vocacional.

A nosotros nos parece un texto que, en lo práctico, significará un gran aporte a los directores y orientadores, frente a la necesidad de implementar el Decreto 300. El autor se propuso "desarrollar determinados conceptos y bosquejar algunas técnicas probadas a lo largo de años de experiencia docente", facilitando así una aproximación más técnica al problema de la elección de asignaturas que deberán hacer los alumnos al terminar su 2º año medio.

Por eso, recomendamos el libro. Nos parece oportuno, serio, necesario.

Pero creemos que los problemas implícitos en el Decreto 300 son múltiples y complejos, que merecen una reflexión más acabada. Nos parece observar en el ambiente educativo una polémica mal encauzada y poco sistemática en relación a los fundamentos y, sobre todo, en re-

lación a las posibles consecuencias de la aplicación del Decreto mencionado.

El decano de la facultad de Ciencias convocó a una reunión de profesores de Química, preocupado por el nuevo decreto.

La Ministra de Educación ha aceptado la posibilidad de revisarlo. El Ministerio de Educación ha anunciado la próxima aparición del documento "El currículo centrado en la persona", que definiría claramente cuál es la filosofía que sustentan los cambios que se vienen haciendo en la educación básica y media desde 1980.

Mientras tanto, los educadores de diversos medios discuten y se formulan preguntas inquietantes sobre temas como la cristalización de intereses y aptitudes, la relación entre la educación media y la educación superior; la creciente brecha entre los colegios con medios económicos y los que viven de una subvención, etc. Todas estas preguntas, vistas a la luz del Decreto 300, se tornan aún más inquietantes.

No obstante, no se pueden desconocer aspectos muy positivos en el nuevo enfoque de la Educación Media: Una mayor preocupación explícita por las diferencias individuales, un reconocimiento de las posibilidades creativas de cada profesor, la existencia de un enfoque curricular claramente constituye un importante progreso en la teoría de la educación; y quizás también en la futura práctica pedagógica.

En fin, creemos que el análisis del tema precisa ser enriquecido con aportes de los profesionales de la educación. Esto podrá mejorar sustancialmente la asimilación de la innovación y su futura aplicación, si es que se llega a esa etapa.

Ofrecemos nuestro buzón para cualquier aporte en este sentido.

Un libro bueno sobre un decreto polémico [artículo] José Reyes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Reyes, José

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro bueno sobre un decreto polémico [artículo] José Reyes.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)